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通信公司提前

布局迎新市场

本报讯 大学城毕业季也意味
着新大学生的即将到来，联通等通信
公司开始提前布局开学营销。

长清联通公司自大学科技园建
设以来，一直以服务校园通信市场为
己任，在提供优质通信服务的同时不
断提升自身品牌形象。经过连续多年
的持续建设优化，长清大学城通信网
络日臻完善，实现了整个园区的无缝
隙覆盖，为8万多师生提供全业务的
通信服务。

长清联通每年在大学城各路口制
作学校导引牌，为驱车送孩子的家长提
供指引；在校园内设置免费饮水机，为
到校新生提供便利；为高校提供迎新车
辆、帐篷、免费电话等。

长清联通专门成立了校园服务
中心，为每所大学配备了专门的渠道
经理，实行一对一的服务，并在10所
高校内建立了营业厅。在搞好服务的
同时，长清联通还联合省团委在各高
校内部建立了“联通未来青春创业
社”，组织扶持学生创业项目，通过创
业社的锻炼提升学生的就业能力，为
社会输送优秀的人才。

(济南联通 孙焕伟 陈忠刚)

●民间语文

大学微语
qi先生：老妹，我把电话都留给

你了，你咋不明白俺的意思呢？有事
没事给俺充充电话费不行吗？

这个丫头有人爱了：睡眠的拼
音 是 s h u i m i a n ，失 眠 的 拼 音 是
shimian，我辗转反侧夜不能寐，只因
为少了一个u。

不青春的少年：说好了一起出
“石头”的，可是为什么我出了“剪
刀”，你出了“布”？

大学大吗：狗日的青春，你走
掉，咋不说声？

忧郁女生：这辈子，最对不住的
就是自己的心了，让它疼了一次又
一次。

小鱼儿：喝醉了，从来不是酒精
的罪过，而是感情的度数太高。

咖啡眼泪：人生是一场盛大的
遇见，若你懂得，就请珍惜。

跨专业考研，为梦想？为就业？
文/片 本报校园记者 曹宁

又是一年毕业季，应届毕业生在感怀大学生活的时
候，他们的毕业流向却成为社会关注的焦点。考研、考公务
员、就业、出国等是应届毕业生的热门选择，考研更是不少
人的首选。

给学弟学妹的忠告：

未来掌握在自己手上

毕业季也是高考季，
在高考即将来临之际，“转
型”成功的杨念泽给即将
高考的学弟学妹们提出了
自己的建议：“填报志愿首
先要结合自己的成绩，同
时要用积极的心态面对录
取结果，不管能否被理想
专业录取，未来都掌握在
自己手上，毕竟大家受教
育的权利是平等的，任何
时候都不能轻言放弃。”同
时 ，他 还 提 到 了“ 学 校 优
先”这一原则：更好的学校

有着更好的氛围，这种氛
围能感染学生，为学生学
习提供更好的环境。

综观大学城甚至全国，
像杨念泽一样跨专业考研
的毕业生还有很多，专业跨
度大的考研学生更不在少
数，他们都经过了深思熟
虑，克服了种种困难，都洒
下过汗水甚至泪水，结局更
是或喜或悲，但无论结局如
何，这是他们的选择，请尊
重他们的决定，青春的道路
上，总需要疯狂一次。

学了四年的法学

考取了文学硕士
据了解，选择跨专业考研的

学生主要分为两大类：其一是为
增加就业筹码，转而选择相对热
门的专业；其二是为实现梦想，
转而选择自己喜欢的专业。无论
哪种情况，都意味着比其他人付
出更多。

山东省2013年的应届毕业
生中，来自山东师范大学法学院
的杨念泽属于后者，他追求文学
梦想，终于顺利考取了山东大学
现当代文学的硕士研究生。

杨念泽是山东人，但在东北
生活过很长一段时间，所以他有
着法学学生的严谨和哲理性思
维、“文艺青年”的艺术气息，也
有着东北人的直爽和执着，鼻梁
上一副框架眼镜，竟让人觉得他

和海子有几分神似。
对文学的热爱和对梦想的

执着是杨念泽选择跨专业考研
的原因之一。杨念泽的本科专业
是许多人眼中的热门专业———
法学，然而这却并不是他最初的
梦想。当年填报高考志愿的时
候，他的第一志愿与第二志愿分
别是山大、山师的文学，但他最终
被调剂到第三志愿——— 山师法学。

杨念泽说，刚开始他也接受不
了自己要学法学这个事实，然而他
只用了一周就转换了心态。他说：

“有些事情是无法预知的，所以我
必须接受，我已经比许多落榜的人
幸运许多，复读更痛苦。人要往前
看，要学会接受，接受还有未来，而
拒绝就只能被淘汰。”

有的为实现梦想

有的因就业压力
除了自己对理想的追求，家

人的支持也是杨念泽成功跨专业
考研的不小动力。“我爸妈还是比
较开明的，只要是我喜欢的、认准
的，他们都支持。”这样融洽的家
庭环境使得家人对他内心的想法
十分理解，同时他也接受了家人
对他学业完成后的安排。所以，在
家人的支持与自己的努力下，杨
念泽离梦想更近一步。

而迫于就业压力放弃本专业
另选专业的毕业生也不在少数。
现如今极大的就业压力使不少怀
揣梦想的年轻人放弃本科时的理
想专业，转而选择会计、管理等社
会需求相对较多、就业前景相对
较好的专业。他们当中，有的是因
为切身体验过求职的艰难，有的
是因家庭原因不得已而为之。

对于这种情况，大众有褒有
贬、观点不一，杨念泽对此有着
自己的看法：“专业的好坏其实
是相对的，就说法学，大家以为
是好专业，其实如果学了四年之
后没有通过司法考试，那有什么
意义呢？再好的专业也有人学不
好，再冷的专业也有人学得精，
所以这个还得看个人是否喜欢、
是否热爱。”

杨念泽还十分理解安排子
女专业的父母，他特别能体会身
为长辈的良苦用心：“父母嘛，哪
个不是为了孩子好？他们毕竟经
历得多，真心希望孩子有个好的
未来。其实真的静下心来想想，父
母的安排是有一定道理的。”因此
他认为“既来之，则安之”，积极对
待才是收获未来的重要因素。
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虽然学的是法学，常在杨念泽手边的却是文学刊物。

又又到到毕毕业业季季
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